



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL  
PRESIDENTE DE GOBIERNO JUNTO AL PRIMER MINISTRO DE  
CANADÁ, JUSTIN TRUDEAU**

Madrid, 30 de junio de 2022

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Buenas tardes, good afternoon.

Me gustaría empezar agradeciendo al primer ministro de Canadá por haber venido a España a participar en la cumbre de la OTAN EN Madrid que acaba de terminar con éxito esta mañana. Ha sido una histórica y España está orgullosa de haberla acogido. También me alegra y me honra recibirte aquí, mi querido amigo Justin, en el Palacio de la Moncloa en lo que representa tu primera visita oficial a España. Aunque se trata de la primera visita a España de un primer ministro canadiense en veinte años, es sin embargo nuestro octavo encuentro como jefes de gobierno en los últimos años, lo que es una prueba viva de nuestro compromiso compartido de hacer avanzar nuestra agenda bilateral.

Me gustaría compartir con todos ustedes algunos elementos de la reunión que hemos tenido con el Primer Ministro y también con la Ministra de Defensa y la Ministra de Asuntos Exteriores de Canadá.

En primer lugar, España y Canadá somos países aliados, somos socios estratégicos, somos amigos.

Como saben, nos unen vínculos de todo tipo, históricos, institucionales, comerciales, de inversión, también personales.

Y también nos une una visión compartida sobre el mundo, que es lo que me gustaría subrayar en mi intervención.

Compartimos una manera de ser y estar en el mundo, que es fruto de una profunda convicción y es el valor de vivir en sociedades abiertas, diversas, inclusivas, de sociedades prósperas y también de sociedades comprometidas.

Nos une también el valor de promover principios y valores que ahora mismo están puestos en cuestión como es la libertad, como es la democracia, como son los Derechos Humanos, la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres, la inclusión social, el respeto al Estado social y de Derecho.

Canadá y España somos, además firmes defensores del multilateralismo como la mejor herramienta para hacer frente a los grandes retos de nuestro tiempo que trascienden nuestras fronteras.

Pensemos en el cambio climático o en la desigualdad.



Además de ello, la crisis alimentaria, la crisis energética o los problemas económicos y financieros derivados de la pandemia del Covid 19 en muchos países vulnerables solo pueden abordarse desde una perspectiva multilateral.

Y en este sentido, quiero agradecer muy especialmente al primer ministro Trudeau la excelente colaboración que siempre ha mostrado en la red de líderes que en 2020 creamos junto a otros nueve países del mundo para impulsar soluciones multilaterales a los desafíos globales de una manera eficaz y equitativa.

Por ello, me alegro especialmente de que, fruto de esa visión compartida sobre tantas cuestiones que tenemos ambos gobiernos, hoy hayamos adoptado una declaración conjunta en la que reafirmamos nuestra intención de defender el orden internacional basado en el respeto a las normas.

Y esto entra de lleno en lo que hemos tratado durante estos tres días de cumbre en Madrid.

La guerra en Ucrania ha demostrado que no podemos dar por sentado el sistema de seguridad colectiva común que con mucho ahínco fue construido durante muchísimas décadas al amparo de la Carta de las Naciones Unidas.

Sino que debemos mejorarlo y debemos también protegerlo para poder hacer frente a amenazas que, por desgracia, han devenido reales, como es, por ejemplo, la invasión de Ucrania.

Canadá y España nos hemos comprometido a seguir cooperando en materia de seguridad, de defensa, como hemos venido haciendo con el refuerzo de nuestros contingentes desplegados en Letonia.

Quiero agradecer y reconocer la extraordinaria colaboración y el trabajo conjunto que hacen nuestras Fuerzas Armadas, las Fuerzas Armadas españolas con las Fuerzas Armadas canadienses llevamos trabajando muchos años en las repúblicas bálticas de manera extraordinariamente positiva, pero también en otros muchos ámbitos, y queremos también impulsar nuestras relaciones comerciales y de inversión en nuestros países.

Y en ese contexto, el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de los fondos europeos creo que supone una gran oportunidad para la inversión de empresas canadienses en la recuperación y la transformación económica de España.

Creo que la entrada en vigor del Acuerdo Económico y Comercial Global entre la Unión Europea y Canadá ha permitido que muchísimas empresas españolas se beneficien de esas preferencias arancelarias y queremos seguir avanzando en esta

30/06/2022

senda positiva y hacerlo en ambas direcciones, bajo la presidencia española de la Unión Europea en la segunda mitad del año 2023 lo que vamos a hacer es tratar de dar un mayor impulso a estas relaciones entre Canadá y la Unión Europea.

Y más allá de nuestras relaciones bilaterales, tanto el Primer Ministro Trudeau como el Gobierno de España, siempre hemos trabajado con una mirada muy parecida a una realidad que nos es muy próxima, que es Sudamérica, que es la comunidad latinoamericana.

Hemos hablado sobre la necesidad de impulsar una agenda positiva en Latinoamérica, de colaboración, que sea mutuamente beneficiosa, tanto para una región muy importante para España como es Latinoamérica y para nuestro país.

Y finalmente hemos abordado los desafíos de cada vez más prominentes en el Sahel en el contexto geopolítico actual.

Vamos a seguir trabajando juntos en distintos foros en los que coincidimos, como el G20, para impulsar una agenda positiva ante los retos globales que tenemos por delante.

Sobre todo, no quiero olvidarme ni de la emergencia climática ni, por supuesto, de la arquitectura que necesitamos después de esta pandemia para garantizar la salud global.

Y no quiero dejar de mencionar que España y Canadá somos de los pocos países, pero tengo que decir de los orgullosos pocos países, que tenemos una política exterior feminista y que ya está dando sus frutos. Y nos proponemos precisamente seguir impulsándola a través de iniciativas conjuntas en el Grupo de Política Exterior Feminista Plus.

Así que, querido Justin, permíteme terminar dándote las gracias una vez más por tu liderazgo y también por tu amistad. Me complace mucho tenerte con nosotros para seguir haciendo avanzar nuestras relaciones bilaterales, y también para trabajar juntos en el afrontamiento de los retos más acuciantes de nuestro tiempo.

Cuenten, pues, con España como un firme aliado, socio y amigo para trabajar por un mundo más pacífico, próspero e inclusivo.

Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)  
(Intervención original en español e inglés)*

